

# CORREO DE MALLORCA



PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA: «LA ESPERANZA»

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 17 de Diciembre de 1919

Núm. 3.202

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Nuevos Hijos Ilustres

El día 31 del actual, siguiendo la costumbre establecida, después de la fiesta tradicional de la Conquista, tendrá lugar, con la solemnidad que siempre revisten estos actos, la colocación de los cuadros del limo. señor Obispo de Tenerife, Dr. Llopart, y del exministro de Gracia y Justicia Excmo. señor don Alejandro Roselló, declarados, ambos, Hijos Ilustres de Palma y cuyos retratos figurarán en la Galería de Hijos Ilustres.

Leerán las biografías de los nuevos Hijos Ilustres señores Llopart y Roselló D. Antonio Truys, Catedrático del Seminario, y don Juan Alcover, respectivamente. Los cuadros que han de colocarse han sido ya encargados a los pintores señores Piñá y Cárfor.

## Noticias militares

**Material de ingenieros.**—Se designan 15 mil pesetas para la construcción de una cubierta en el Parque nuevo de la fortaleza de Isabel 2.ª, de Mahón.

**Pensiones.**—Se concede la de 625 pesetas anuales a doña Francisca Ana Tous Pujol, viuda del capitán don Pedro Sancho Carrío, cuya pensión percibirá por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

**Colegio preparatorio.**—Se concede la preparación del de Burgos al sargento del regimiento infantería de Palma don Escolástico Cubi Torrens.

**Exceptados.**—Ha sido declarado exceptuado del servicio en filas el soldado Miguel Pons Petrus.

**Documentación.**—Se dispone queden anulados los peses de situación, por haber sufrido extravío, de los soldados Sebastián Aguilera Gomila, Mateo Juquet Capó y Bartolomé Pons Martí, a quienes se les expedirá duplicados de dichos documentos.

## Las interrupciones eléctricas

Esta tarde, a las seis, se reunirá en el despacho del Gobernador la autoridad gubernativa, el Alcalde y los Ingenieros que pasaron a inspeccionar la maquinaria de las centrales eléctricas de «La Palma de Mallorca».

La reunión tiene por objeto enterarse del dictamen emitido por el Ingeniero-jefe de Obras públicas, Sr. Calvet, sobre el asunto.

## Del mar

### Entradas

Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

También ha llegado el «Jaime II», procedente de Mahón.

### Salidas

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma» para Cabrera. Dicho buque estará de regreso por la tarde a las cinco.

Ayer salió para Ibiza y Alicante el vapor «Mallorca».

### Despachados

Para salir mañana, a las diez, está despachado el vapor «Rey Jaime II» para Ibiza y Valencia.

Esta noche, a las ocho y media, debe salir el «Jaime I», para la Ciudad Condal.

## Conflictos obreros

**La huelga de la «Energía Eléctrica», de Mahón**

Dice un diario de Mahón del 15: «Sigue en pie la huelga de la «Energía Eléctrica», cuya fábrica siguió ayer suministrando fluido y trabaja hoy con normalidad.

Ayer siguieron estacionándose frente a dicha fábrica grupos que comentaban la huelga. La salida de un operario que en la Central eléctrica trabajaba, dió motivo para que algunos se desahogaran gritando.

No ocurrieron otros incidentes. La Guardia Civil y agentes de Vigilancia vigilan la fábrica de fluido».

## Notas de Sociedad

### Funerario

Ayer, en la iglesia de la Misión, celebráronse solemnes exequias por el alma del Rdo. P. Antonio Casulleras.

A las diez, cantóse el primer nocturno de maitines de difuntos. Acto seguido, la misa, siendo el celebrante el Párroco de San Miguel, don Pablo Mir, asistido por dos Padres de la Misión.

Interpretóse, por nutrido coro, la misa de Requiem de Perosi.

En el atrio colocóse severo túmulo. Asistió numeroso y selecto concurso.

Reiteramos a la Reverenda Comunidad de Misioneros nuestro profundo pésame.

**En el «Círculo Mallorquín».**

Esta tarde, a las seis, se celebrará en el «Círculo Mallorquín» una velada musical en la que tomarán parte varios concertistas, entre ellos el barítono Giovachini.

### De viaje

Ayer embarcó para Ibiza doña Modesta Alonso acompañada de su simpática hija.

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedentes de Barcelona; don Gaspar Agulló y señora, don Damián Monserrat, don Miguel Portell, don Lorenzo Virell, don Alfonso Gfeli, don Gabriel González, don Juan Esteirich y don Pedro Vinent.

También ha llegado en el mismo buque, procedente de Nueva York y Puerto Rico, nuestro queridísimo amigo y colaborador Rdo. don Francisco Esteve Bienes.

Sea bienvenido.

Igualmente han llegado don Fausto Bñares, don Bartolomé Oliver y señora, don Gabriel Roig, don Antonio Fábregas, don Francisco Salvá y don Enrique Sureda.

—De Mahón han llegado esta mañana, en «Jaime II», el telegrafista don Mario Hernández, el médico segundo de Sanidad de este puerto don Angel Uruñuela, don Eduardo Dultz, don Gabriel Bisellach, don Eulogio Fernández y don Carlos Herrera.

—Para Alicante salieron ayer en el «Mallorca» don Mariano Torres, don Enrique de Luque, don José Fernández, don Juan Albertí, don Miguel Coll y don Bartolomé Ferrer.

## Las subsistencias

### La harina

El Gobernador telegrafió ayer a los de varias provincias del litoral suplicándoles autoricen el embarque de distintas partidas de harina que nos son imprescindibles para el abastecimiento de esta ciudad.

La Comisión de la Junta provincial de compras que pasó a Barcelona para gestionar la trada de harinas dirigió ayer al Gobernador de esta provincia el siguiente telegrama:

«Hechas todas gestiones posibles embarcar harina. Secretario Junta subsistencias ha dicho que Barcelona necesita las existencias para su consumo. Mañana nos entrevistaremos de nuevo en el Gobierno civil para ultimar asunto; telegrafiamos resultado.—Segura Valls».

### Una denuncia

Se ha presentado en la Alcaldía una mujer haciendo entrega de un trozo de pan elaborado con harina de mala calidad que le fué vendida en determinado comercio de esta ciudad. Dicho trozo de pan fué mandado por el Alcalde al Laboratorio municipal para su examen.

### Adquisición de trigo

El Alcalde, señor Barceló y Calmarí, estuvo ayer conferenciando con un representante de importante productor de trigo de la República Argentina, con el objeto de adquirir una partida de importancia, para el consumo de esta isla.

Se asegura que las gestiones van por buen camino, y que está pendiente de conformidad por parte de la casa exportadora argentina, la venta de 3.000 toneladas de aquel cereal.

De consumarse la venta podría darse el kilo de pan elaborado a 0.60 o 0.65 pesetas kilo.

Nos alegraríamos de que tan buenas noticias tuviesen confirmación.

## Boletín religioso

### MAÑANA

**Santos.**—La Virgen de la Esperanza.

**Cuarenta Horas.**—Empiezan en San Juan dedicadas, por devota persona, el Misterio de la Inmaculada: Exposición a las tres y media de la tarde; al anochecer, Rosario, meditación, Coronita de las doce Estrellas y reserva de S. D. M.

**Visita.**—A Nra. Sra. del Buen Suceso en San Nicolás.

## Cine de caridad de los Talleres de Santa Rita (Colegio de los PP. Agustinos)

TODOS LOS JUEVES A LAS CINCO Y MEDIA  
Mañana proyección de los dos primeros episodios de la interesantísima película  
**LOS MISTERIOS DE ZUDORA**  
Las entradas se expenden en la portería del Colegio

## Calendario del Corazón de Jesús para 1920

De venta en la Imprenta «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11.  
al precio de 40 céntimos

## Se necesitan BORDADORAS

especialmente para trabajos finos  
- MANUEL BONET, San Nicolás, 23, 25, 27 -

## GRAN STOK DE COCINAS para CARBONES Y LEÑA

Precios sin competencia  
CASA BUADÉS, Monjas, 12 y 14

## Sueltos y noticias

### Hallazgo de un cadáver

Dice «El Bien Público» de Mahón: «Ayer, en las playas de «Macarel» fué hallado el cadáver del joven Juan Guardia que desapareció el domingo último, siendo la creencia general de que el accidente que le ocasionó la muerte fué casual, debido quizá a un mareo sufrido al ir a disponerse a pescar.»

### Fuerza a Mahón

Anteanoche embarcaron para Mahón varias parejas de la Benemérita. Su marcha, según se nos dijo, tiene por objeto reprimir los alborotos que menudean en aquella isla a causa de la escasez de pan.

### Turno de misas

Las señoras de la Junta de la Asociación de la Medalla Milagrosa han hecho celebrar hoy un turno de misas en sufragio del alma del Rdo. Sr. D. Antonio Casulleras, en la Capilla de la Milagrosa de la Misión, como

Director de la Asociación de la Milagrosa y Fundador de la escuela Montessori del Colegio de Can Capas dirigido por las hijas de Caridad.

### Juegos prohibidos

La guardia civil del puesto de Sineu ha puesto bajo la acción judicial a varios sujetos a quienes sorprendió jugando a los prohibidos.

### Descarga

Esta mañana se ha procedido, en vista de la persistencia del «lock out» en Barcelona, a la descarga del cargamento que desde hace varios viajes llevaba en sus bodegas el vapor «Rey Jaime I».

## Pérdida

El domingo pasado desde la Plaza de Cort a la calle de la Marina fué perdido un afilete de corbata, de oro con pedrería de rubíes. El hallazgo se gratificará en esta Redacción con 25 pesetas.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### El «lock-out» en Madrid

Madrid, 16 (5.30)

#### Empieza el «lock-out»

Ayer empezó en Madrid el «lock-out» decretado por los patronos del ramo de construcción.

A la hora de entrar al trabajo, los obreros acudieron al trabajo encontrando cerradas las obras y los talleres.

En algunas obras no se trabajó.

Se calcula que el paro alcanza al 85 por 100 de los obreros del ramo de construcción.

#### Recorriendo las obras

En la mañana de ayer numerosos grupos de patronos estuvieron recorriendo las obras obligando al paro general del ramo.

Lo propio hicieron después los grupos de patronos con los talleres de metalúrgicos, broncistas, fundidores y de otros trabajos.

#### En la Casa del Pueblo

Los obreros del ramo de construcción afectados por el «lock-out» celebraron ayer un mitin en la Casa del Pueblo.

Acordaron protestar contra el planteamiento del «lock-out» y exigir, al reanudar el trabajo, los jornales íntegros de los días que hayan estado parados.

Madrid, 17 (1.00)

#### Para encauzar el conflicto

El Ministro de la Gobernación nos ha dicho a los periodistas que trabaja para encauzar el «lock-out».

## Noticias oficiales

Madrid, 16 (5.30)

**Bombas en Barcelona.**—Entrando al trabajo.—Desistiendo de la huelga general

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Wals, nos ha facilitado a los periodistas los siguientes telegramas oficiales:

**De Barcelona.**—«No se ha podido detener al individuo que colocó un petardo en la iglesia de San José».

**De Cartagena.**—«Han entrado al trabajo, por haberse solucionado el conflicto, los obreros de la «Constructora Naval».

«Los obreros han desistido de ir a la huelga general».

**De Barcelona.**—«A las doce de la noche, explotó una bomba, sin causar desgracias, en la plaza de Verdaguera, en la barriada de Gracia».

Madrid, 17 (1.00)

**Huelga solucionada.**—Otro petardo en Barcelona.—El conflicto de Málaga

El Subsecretario del Ministerio de Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que del Gobernador de Jaen había recibido un telegrama diciendo que la huelga de los obreros agrícolas de Alcalaes ha quedado satisfactoriamente solucionada.

Nos añadí que en Barcelona había establecido otro petardo colocado en el «Restaurant Cambrius» causando ligeros desperfectos.

Terminó diciéndonos que el conflicto existente en Málaga, está casi, resuelto.

## Del Extranjero

Madrid, 16 (5.30)

**La estatua a Ferrer en Bruselas será reconstruida**

Bruselas.—En la sesión del Consejo Comunal, de esta capital se votó en el orden del día la proposición que presentó el burgomaestre Max, concerniente a la reconstrucción de la estatua de Ferrer.

En la estatua se colocará la siguiente placa:

«Este monumento, erigido por suscripción internacional a la glorificación del aniversario de la conciencia, fué derribado por los

alemanes en 1916 y ordenada su reedificación por el Consejo Comunal de Bruselas».

Por razones de orden internacional no figurará en la inscripción el nombre de Ferrer.

**La Reina de España y el Infante don Jaime en París**

París.—A las once de la noche llegó ayer a esta capital la Reina Victoria Eugenia, de regreso de su viaje a Londres.

Acompañan a S. M., en su viaje, su hijo el Infante don Jaime, la Duquesa de San Carlos y el Marqués de Bendaña.

En la estación de San Lázaro fueron recibidas por el Embajador de España, señor Quiñones de León; un representante de Poincaré y las autoridades francesas.

La Reina y sus acompañantes se hospedan en el «Hotel Maurice».

**Clemenceau sufre la fractura de una costilla**

París.—La radiografía ha probado que el presidente del Consejo, señor Clemenceau, tiene fracturada la octava costilla, a consecuencia del golpe recibido por su caída a bordo de un destructor.

La lesión, según dictamen de los facultativos, hasta ahora no ofrece gravedad.

El Presidente de la República, señor Poincaré, estuvo en el domicilio del señor

Clemenceau, visitándole y conferenciando con él extensamente.

#### Reuner visita a Clemenceau

París.—El Canciller austriaco, Reuner, estuvo ayer en el domicilio de Clemenceau, con quien celebró una larga conferencia.

#### Lituania y Letonia contra Rusia

Berlín.—Los gobiernos de Lituania y Letonia han firmado un convenio militar de alianza defensiva contra Rusia.

#### Los mineros de Charleroi, en huelga

Bruselas.—Se han declarado en huelga general los obreros de la cuenca minera de Charleroi.

Los mineros parados ascienden a 45.000, y han anunciado el gobierno su propósito de no reanudar el trabajo hasta que se acepten sus peticiones, que son las siguientes:

Aumento en los salarios, indemnización en caso de enfermedad y pensión a los mineros ancianos.

Esta última condición regirá con carácter efectivo desde el Octubre próximo pasado.

**La política interallada.—Lloyd George da explicaciones en la Cámara de los Comunes**

Londres.—En la Cámara de los Comunes el jefe del gobierno, Lloyd George, pronunció ayer un discurso sobre política interallada.

Dió detalladas explicaciones sobre las conferencias interaliadas celebradas estos días pasados.

Amplió algunos pormenores sobre la situación económica, diciendo que el Gobierno inglés constató en que Francia emita un empréstito en Inglaterra el día 7 del próximo mes de Enero.

Anunció que las conferencias entre los países aliados se reanudarán tan pronto como se terminen de redactar las condiciones del tratado de paz con Turquía y de examinar al detalle las dificultades que se presenten para solventar la cuestión del Adriático.

La Bolsa

Madrid, 17 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument (Interior contado, Interior fin de mes, etc.) and Price (00'00, 00'00, etc.)

Los tranviarios

madrileños, en huelga

Madrid, 16 (5'50)

Habla Wais

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Wais, nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que la Compañía de tranvías está dispuesta a conceder a su personal los aumentos y mejoras solicitadas, a partir del próximo mes de Enero.

«Los tranviarios, empero — nos ha añadido el Subsecretario — no se doblegan. Tanto es así, que hoy plantearé la huelga, según lo acordado.

La Empresa cree que podrá poner en circulación, no obstante el planteamiento de la huelga, unos dos cientos coches.

Yo, naturalmente, garantizaré la libertad del trabajo».

Ofrecimientos

Se han ofrecido a la Empresa de Tranvías, para ocupar plaza de conductores y cobradores durante la huelga, los estudiantes de Ingenieros y muchos socios de la Defensa ciudadana.

Madrid, 17 (1'00)

Planteamiento de la huelga

La anunciada huelga de tranvías se ha planteado.

No la secundan los tranviarios del Sindicato católico.

Manifestaciones del señor Fernández Prida

El Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, al recibirnos a los periodistas nos ha manifestado que está trabajando para ver de encanar la huelga de tranviarios.

Nos añadió que, con motivo de la huelga, los huelguistas han tratado de impedir la circulación de los tranvías, impidiéndolo la fuerza pública, que tuvo que dar algunas cargas.

La Compañía de tranvías da un plazo a los obreros para que reanuden el trabajo

El subsecretario de la Gobernación señor Wais, ha manifestado que el gobierno se ha inhibido de la huelga de tranviarios, por la imposibilidad de acortar la distancia que se para a la Compañía de tranvías, de los huelguistas.

Y añadió: Aquella conminará mañana a sus obreros para que de nuevo se reintegren al trabajo dándoles un plazo para ello, pasado el cual, repondrá los puestos vacantes con personal nuevo.

Incidentes

Entre los muchos incidentes ocurridos con motivo del actual paro, merece especial mención una carga durísima que la fuerza pública dió en la Red de San Luis, donde los huelguistas pusieron varios obstáculos sobre los raíles del tranvía, con el objeto de hacerlo descarrilar.

Más cargas

Toda la tarde, en la Puerta del Sol se han sucedido las cargas dadas por la fuerza pública, para evitar actos de sabotaje que intentaban realizar los huelguistas.

El plazo dado por la Compañía de tranvías El plazo que la Compañía concede a sus obreros para que reanuden el trabajo termina mañana a las seis de la tarde.

Este plazo no reza para nada con los obreros que trabajan en las vías y en las obras que realiza la Compañía, puesto que el contrato celebrado con estos obreros es de otra índole.

Los tranvías circulan con más normalidad que durante la mañana

Esta tarde han circulado los tranvías con más normalidad que por la mañana, registrándose escasos incidentes.

En la línea de Cuatro Caminos el servicio del Metropolitan se ha hecho con normalidad, desarrollándose algunos incidentes de poca monta.

Se van presentando tranviarios

Los huelguistas tranviarios que se han presentado a la Compañía pasan ya de 300. Por la noche ascendían ya a este número, pues en la Casa del Pueblo van siguiendo las deserciones.

Medida de la Compañía

La Compañía ha retirado los pases de libre circulación, que usufructuaba el personal adscrito a su servicio.

La huelga de periodistas madrileños

Madrid, 16 (5'50)

Conferencia

Como consecuencia de una entrevista celebrada anteanoche con una comisión de Directores de periódicos, el presidente de la Confederación patronal, señor Junoy, ha estado ayer en el Ministerio de la Gobernación.

Alf celebró una conferencia con el señor Fernández Prida.

En la entrevista se habló del conflicto de los periodistas.

Regularizando la venta

Ayer se consiguió regularizar en la calle la venta de periódicos.

Personal que se presenta

En los talleres de varios periódicos ha comenzado a presentarse el personal. Antes de fin de semana se cree que ya se normalizarán todos los servicios de los diarios.

El «Nuevo Heraldos»

En virtud de denuncia de la «Editorial Española» contra el periódico «Nuevo Heraldos», éste no pudo venderse ayer.

La Redacción de «El Imparcial»

Se asegura que la Redacción del diario «El Imparcial» se ha separado del bloque del Sindicato, volviendo al periódico después de escribir al director, señor Gasset, diciéndole que se solidarizaron con sus compañeros, pero sin atacar a la Empresa.

Política

Madrid, 16 (1'00)

Dimisión

Ha dimitido su cargo con carácter irrevocable, el Director general de Agricultura, señor Estrada.

Madrid, 17 (1'00)

Allendesalazar visita a Sánchez Toca

El presidente del Consejo, señor Allendesalazar, visitó ayer al presidente del Congreso, señor Sánchez Guerra, tratando con él de la cuestión parlamentaria.

Visitas al Presidente del Consejo.—Los Ingenieros agrónomos.—Comisión de Ganarías

Una comisión de Ingenieros Agrónomos, visitó ayer al Presidente del Consejo, señor Allendesalazar, para felicitarle, como compañero, por su elevación a la presidencia del Consejo.

También visitó al señor Allendesalazar una comisión de las Islas Canarias, la cual pidió al Presidente conceda gratificación de

POR CORREO

La situación en Barcelona (De nuestro corresponsal)

A causa, según parece, de existir la sospecha de que se encontraría un depósito de folletos antimilitaristas, la policía se presentó en el Centro Obrero de la calle de Mercaders, practicando un minucioso registro en todas sus dependencias.

Fue registrado también el despacho de la redacción y administración de «Solidaridad Obrera».

También ha sido objeto de un registro el local del Sindicato de Alimentación.

Dichos registros resultaron infructuosos.

Por la Federación Patronal ha sido facilitada a la Prensa la siguiente nota: «Ha quedado constituida la comisión organizadora de los servicios de crédito bancario e indemnizaciones por actos de sabotaje, de cuyos trabajos se dará cuenta más adelante.

Como resultado de las gestiones de los delegados de la Federación Patronal en provincias, han quedado constituidas en toda España otras Federaciones cuyo primer acto ha consistido en manifestar su adhesión a la Federación de Barcelona y su conformidad y simpatía con su actuación».

Es cada día mayor el número de los obreros del Puerto que se dan de baja en el respectivo Sindicato.

Muchos de ellos han reanudado ya el trabajo.

Se atribuye a las casas navieras el propósito de constituir un Montepío para los obreros no sindicalizados, dejando cada una de ellas un real por tonelada de carga.

A las dos y media de la madrugada hizo explosión un petardo en la puerta del Restaurant Gambrius establecido en la Rambla de las Flores.

El establecimiento de referencia es propiedad del alemán Carlos Risseukronz.

Al oír la detonación, asudieron al lugar

residencia a los empleados de aquel archipiélago.

Conferencias y felicitaciones

El señor Sánchez de Toca conferenció con los Ministros señores Marqués de Lema, Terrán y Gimeno, quienes, después de esta entrevista, recibieron a los amigos que habían acudido a felicitarles.

La cifra del presupuesto no se variará Según acuerdo del Consejo de Ministros no se variarán las cifras del presupuesto.

Los datistas

El senador conservador señor Fabie ha consultado con el jefe del partido conservador, señor Dato, sobre la oportunidad de un acto que reafirme su jefatura en el partido. El Sr. Dato contestó que ello era innecesario, porque en las Cortes explicará la crisis última.

La nota del día

Madrid, 17 (1'00)

Los conflictos sociales en Madrid.—La acción ciudadana y el Poder público

La nota del día la constituye en Madrid la huelga de tranviarios, ya que éstos, unidos a los 50 000 obreros afectados por el «lock out», podrían dar lugar a sucesos.

Sin embargo, aunque se han registrado coacciones, hasta ahora se ha impuesto la prudencia, debiéndose esto en parte al amparo y decisión de los jóvenes de acción ciudadana, que han prestado excelentes servicios.

También han influido mucho los tranviarios católicos, que, conscientes de que no se trata de un pleito económico, sino político, se han puesto del lado de la Compañía.

La opinión aplaude la actitud de los tranviarios católicos.

La «exaltación» pasional de la lucha de clases se propaga en Madrid con ensayos igual que en Barcelona.

Se anuncia que, además de los conflictos planteados, se tiende a extender otros, con el propósito de llegar al paro general.

Los elementos de orden apoyan al Poder público, que está dispuesto a que prosperen estos intentos, demostrándolo con la enérgica solución dada al conflicto de la venta de los periódicos y a la garantía para que ayer pudieran circular los tranvías.

Noticias varias

Madrid, 16 (5'50)

Los Infantes don Alfonso y doña Beatriz al extranjero

En el expreso de Hendaya salieron anoche para efectuar un viaje por el extranjero Sus Altezas los Infantes don Alfonso de Borbón y su esposa doña Beatriz de Coburgo Gotha.

En la estación fueron despedidos por la Familia Real, representaciones del Ejército y personalidades políticas.

El Infante don Alfonso, durante su permanencia en Madrid, ha volado todos los días.

Marcha al extranjero llevando la misión de estudiar los progresos y adelantos que hay sobre aviación.

Prensa Asociada.

Para acompañar los Turrones son insustituibles las ricas

Cocas de CA'S DONAT

Unión, 37--Palma

Navidad de 1919

En la fábrica de dulces y chocolates

Vicente Roselló

Olmos, 139

Se hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.

Productos garantidos

salimados Barcelona volverá a aquellos tiempos de Rull en que la vida de los barceloneses estaba a merced de una banda de gente encanallada.

Francisco Glasca, que, como ya saben los lectores de CORREO DE MALLORCA, fué ayer por lo mañana víctima de un criminal proceder en la calle del Consulado, continúa esta mañana en el Hospital Clínico en el mismo estado de gravedad.

El Juzgado le tomó una segunda declaración, durante la cual, según se dice, el Glasca insistió en que nada tiene que ver con el atentado.

Anoche, se oó una gran explosión que puso en a arma a toda a barriada de Sans. Tanto las autoridades como muchos particulares estuvieron haciendo indagaciones por los lugares donde se creyó que pudo haberse producido la explosión, sin que pudiera saberse nada hasta esta mañana, en que se ha venido en conocimiento de lo ocurrido.

La bomba fué colocada junto a una de las puertas blindadas de la fábrica de tintes y aprestos de los señores Serra y Baet, situada al extremo de la citada barriada, en la calle de Doncellas.

La fuerza explosiva del artefacto fué contida por el blindado de la puerta, produciendo únicamente la rotura de un forón de a mismas.

Por el suelo se encontraron algunos pedruzcos de casco del artefacto.

En atención a las actuales circunstancias, el Centro de Tablajeros y Cortante de carne, ha propuesto al Ayuntamiento que se limite a exhibición de artículos a imitación durante las próximas fiestas de Navidad, y que, contra lo acostumbrado, los mercados no permanezcan abiertos durante toda la Nochebuena.

Al Alcalde le parció bien este propósito.

Han sido detenidos tres individuos en el local del Sindicato del ramo de construcción, a los cuales se les ocuparon folletos subversivos.

En la Ronda de San Antonio, frente a las Escuelas Pías, fué descubierto este mediodía un objeto, que en los primeros momentos creyóse que se trataba de una bomba.

Los agentes del orden Público tomaron algunas precauciones, quedando incluso suspendida la circulación de Tranvías por aquel lugar.

Un obrero se ofreció a examinar el objeto sospechoso, que resultó ser un tubo lleno de piedras y tierra.

Se asegura que la Federación Patronal ha hecho entrega al Sindicato de Banqueros de 12.000.000 de pesetas para responder de los vencimientos de pagos que pueda tener pendientes, en estos días, el pequeño comercio.

En las primeras horas de esta tarde se desencadenó una turbonada, que duró desde la una a las cuatro.

Palma Garí

Barcelona, 16 de Diciembre.

La contestación alemana

(POR CORREO)

París, 15.—Según comunican de Berlín, esta mañana ha sido comunicado a la prensa alemana, por mediación de una nota oficial, el texto del documento remitido por el gobierno alemán al Secretario de la Confederación de la paz.

En su nota, Alemania señala la ausencia de los delegados del gobierno de Estados Unidos, lo cual da motivo — dice — a un equívoco, que debe ser desvanecido por Alemania, produciéndose en la Conferencia de la paz, en las condiciones previstas por el Tratado y apoyando que el asunto de Scapa Flow debe ser sometido al arbitraje de La Haya. El gobierno alemán razona en la nota su actitud respecto de este asunto.

En cuanto a la extradición de las personas culpables, a juicio de las potencias aliadas y asociadas, del desencadenamiento de la guerra, declara el gobierno alemán no poder aceptarlo por considerarlo atentatorio a las leyes.

Insiste el gobierno alemán en pedir la inmediata repatriación de los prisioneros y rechaza las razones en que se han fundado los aliados para adoptar las medidas coercitivas de carácter militar previstas por los gobiernos aliados.

Berlín, 16.—La contestación alemana a la «Entente» dice así en su parte final:

«Según se desprende del contenido de la nota de 5 de Diciembre, los aliados están decididos a no causar perjuicios irreparables a los intereses esenciales de la vida económica de Alemania y dispuestos a examinar la cuestión.

Es deseo del Gobierno alemán comunicar a los aliados todos los datos que sean necesarios para hacerles ver hasta que punto la ejecución de las peticiones formuladas por la «Entente» causaría perjuicios a la potencia económica de Alemania.

El Gobierno alemán ha encargado a una Comisión de técnicos entregar esos datos a los aliados, dando además toda suerte de explicaciones y formulando las proposiciones detalladas sobre la manera de ejecutar las reparaciones, que desde luego constituirán en las actuales circunstancias una carga pesada para Alemania.

Declarase Alemania en principio dispuesta a las compensaciones por la destrucción de barcos; pero espera que las tripulaciones detenidas hasta el momento.

Espera también el Gobierno alemán que mediante estas reparaciones se proceda inmediatamente a la firma del protocolo, poniendo en vigor el Tratado y llegándose así a la paz, que desea ardientemente el pueblo alemán y el mundo entero».

París, 16.—Ha llegado la delegación alemana que viene a discutir las compensaciones debidas a la Entente por Alemania por el hundimiento de su escuadra en Scapa Flow.

—La tirantez de relaciones existente entre Alemania y los Gobiernos de la Entente ha sido substituida por la esperanza de la próxima puesta en vigor del Tratado de paz de Versalles, desde el momento de la entrega de la contestación alemana a la nota de los aliados.

La Comisión de técnicos encargada de demostrar que Alemania no puede prácticamente entregar el material reclamado por la entente, llegará mañana y se avistará, sin duda, por la tarde, con los peritos aliados que designará el Consejo Supremo, a los que se unirá M. Loucheur.

París.—(Servicio especial).—El Consejo Supremo se reunirá en el domicilio de M. Clemenceau.

En la primera parte de la sesión se examinará la contestación alemana. Luego el Consejo oír al canceller Renner.

Basilea 16.—Comunican de Basilea que en lo referente a la proposición hecha a la comisión de encuesta parlamentaria de oír igualmente al ex-Emperador Guillermo, por mediación de Holanda, será tomada una decisión a este respecto cuando se reciban los cuestionarios dirigidos a diferentes personalidades.

Carbón Económico

10 k. 1'75 ptas. Cok inglés 10 kgs. 2'50 ptas. Vegetal encina 10 kgs. a 2'20 y 2'40 ptas. CONQUISTADOR 25—SAN MIGUEL 150 Servicio a domicilio

Profesora

Se ofrece para clases particulares y para auxiliar o sustituta en escuela de niñas. Informarán en el Colegio de Trinitarias, Veri, 7, o en la Normal de Maestras.

Muchacho

Se necesita para tienda de Novedades. Informes Centro Anuncios.

Dependiente

Se necesita para droguería y ferretería. Informes Centro de Anuncios.

Pérdida

De una piel castaño obscuro, para señora. Extravióse viernes último desde calle Peladillo al Teatro Principal. Se gratificará devoción. Informarán en el Centro de Anuncios.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.